

Joseph Baugy quitta bientôt les Cèdres pour aller grossir le nombre des émigrants canadiens qui se dirigeaient alors vers les Illinois, où ils fondèrent les villes de Cahokia, Kaskaskia, Saint-Philippe, Prairie-du-Rocher et fort Chartres, bien avant l'établissement de Saint-Louis par Laclède et Chouteau en 1764. Il se fixa à Kaskaskia, où il épousa Mlle Placy, quelques années après son arrivée. Vers 1786 ou 1787, il alla s'établir encore plus à l'ouest, dans le territoire de l'Arkansas, à un poste appelé *Old Post*, où l'avaient précédé quelques traiteurs canadiens. Plus tard, il fit la traite à une station encore plus éloignée, qui reçut le nom de Baugy's Depot. Cette localité, située dans la contrée de Choctawhatchee, a maintenant une certaine importance.

Joseph Baugy eut plusieurs enfants de son mariage avec Mlle Placy. L'aîné, qui portait son nom de baptême, fut envoyé à la Nouvelle-Orléans pour y faire son éducation.

L'Espagne avait acquis, par le traité de 1763, toute la région à l'ouest du Mississipi; et, comme ses nouveaux sujets étaient presque tous d'origine française, elle croyait de bonne politique de les traiter avec bienveillance, et elle avait établi pour eux une école publique à la Nouvelle-Orléans. C'est dans cet établissement tenu sur un bon pied, que Joseph Baugy et plusieurs autres patriotes reçurent l'instruction, qu'il ne leur eût guère été possible d'obtenir dans la contrée encore déserte de l'Ouest.

Tous les élèves qui sortaient de cette institution avaient le droit de prendre du service dans l'armée espagnole, ou bien d'être nommés à un emploi dans les bureaux du gouvernement. Grâce à ce privilège, Joseph Baugy devint fonctionnaire de l'Etat, et fut choisi comme l'un des secrétaires de Moralès, alors gouverneur général de la Louisiane.

Vers 1805, Baugy quitta la Nouvelle-Orléans et vint s'établir dans la petite ville de Sainte-Geneviève, où il lui semblait qu'un meilleur avenir l'attendait. M. J.-S. McCarthy, qui visita cette localité l'année suivante, nous en fait la description suivante: "A Sainte-Geneviève, il y a soixante maisons assez jolies. Les Français, qui composent le gros de la population, y ont pris les usages espagnols. Tous les soirs, on y entend le son de la guitare, et on y danse le *sandango*. (1)" Quelques années plus tard, Sainte-

(1) *Voyages en Amérique*, vol. I., p. 210.

Geneviève avait pris assez de développement pour compter une population de quinze cents âmes.

Joseph Baugy résida à Sainte-Geneviève pendant de longues années, et il sut mériter, par son intelligence et par son intégrité, la confiance et l'estime de tous ses concitoyens. Il exerça différentes